



COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 5 juillet 2012,

Les collectivités territoriales françaises mobilisées pour rappeler l'importance de la coopération décentralisée lors du 3^{ème} forum de l'action internationale des collectivités

Le forum de l'action internationale des collectivités qui s'est tenu le lundi 2 et le mardi 3 juillet 2012, au Palais des congrès de Paris, a réuni cette année plus de 1250 participants.

Cette troisième édition, organisée par Cités Unies France, en partenariat avec Media Contact Services, s'est caractérisée par une grande diversité d'acteurs et de sujets. Plus de trente questions thématiques ou géopolitiques ont été abordées : l'urbain dans l'action internationale des collectivités ; associations et collectivités territoriales : du dialogue au partenariat ; la nouvelle donne géopolitique au Proche et Moyen-Orient, entre autres.

Il ressort de ces deux journées de réflexion que les collectivités sont devenues un des principaux acteurs de la coopération internationale. La coopération décentralisée est désormais une dimension à part entière de la présence française dans le monde. Tous les champs de compétence sont concernés. Cela donne lieu à de nombreux partenariats entre différents types d'acteurs : l'État, et tout particulièrement le ministère des Affaires étrangères, les entreprises, les associations, les grandes agences de coopération telles que l'Agence française de développement, les médias... Le Forum de l'action internationale des collectivités est le seul lieu de rencontre pour tous les acteurs impliqués dans cette politique publique particulière, mêlant action locale et internationale.

De nombreuses personnalités étrangères étaient présentes dont les maires de communes du Nord Mali sous occupation salafiste, mais aussi le ministre malien de l'Action humanitaire et de la Solidarité, M. Mamadou Sibide, le maire de Dakar, M. Khalifa Ababacar Sall ou encore de hauts responsables européens. Parmi les personnalités françaises, Dov Zerah, directeur général de l'Agence Française de développement a rappelé que la « coopération décentralisée est un élément essentiel pour renforcer la société civile ». Pascal Canfin, ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères en charge du Développement, s'est également déplacé pour rencontrer les acteurs de la coopération décentralisée française. Il s'est adressé aux collectivités présentes pour faire état de l'importance de leur action dans les relations internationales. Enfin, Michel Delebarre, ancien ministre d'État, sénateur-maire de Dunkerque et président de Cités Unies France a souligné la progression et le potentiel de ce phénomène qui est, selon lui, passé « d'un acte de militantisme à une projection d'avenir ».

Contact presse :

Fabiana Bras Baia
Téléphone: 01 53 41 81 86
Courriel : f.brasbaia@cites-unies-france.org

cofondateurs



Avec le soutien de



Le Forum de l'action internationale des collectivités est un événement de L'Institut pour la Coopération Internationale des Collectivités, société créée par l'association Cités Unies France et la société Media Contact Services

Cités Unies France est une association qui fédère depuis 1975 les collectivités territoriales engagées dans l'action internationale. Regroupant des élus de tous partis politiques, elle est l'inspiratrice des lois et des règlements qui ont fait de l'action internationale une compétence à part entière des collectivités. Cités Unies France est présidée par Michel Delebarre, ancien ministre d'État, sénateur-maire de Dunkerque, et président de la communauté urbaine de Dunkerque - www.cites-unies-france.org